
R６ 地域こん談会まとめ

案件番
号

自治会
名

こん談案件 回答内容 回答者
取組状

況
取組状況の説明事項

1
曽我部
町自治
会

〇国道４２３号法貴バイパス・犬飼バイパス工事について
①法貴バイパス完成時期について
②法貴バイパス・犬飼バイパスの供用開始について

①国道４２３号の法貴バイパス、延長約３．６ｋｍについては、平成２５年度より、京
都府において事業推進が図られており、令和２年１２月には一部区間の工事が完
了し約３００ｍの区間が供用開始されています。今年度は、引き続き埋蔵文化財
調査及び古墳調査、用地買収、道路築造工事等を実施する予定と伺っています。
同事業については、多くの事業費を確保し、早期完成に向けて鋭意取り組まれて
いるところですが、厳しい現場条件から、今後においても、多額の事業費や工期
を要するため、現時点では明確な完成時期は示されていません。
なお、国道４２３号は亀岡市と大阪北部地域を結ぶ重要な幹線道路であるため、
本市としましても早期完成に向け、国道４２３号整備促進協議会と連携し引き続
き事業協力していきたいと考えています。

②犬飼バイパスについては、令和５年度から工事着手しており、令和８年度に工事
が完了できるよう進めています。当該事業は、国からの交付金事業として実施し
ていることから、事業がスムーズに進むよう府・国への要望を行うとともに、犬飼
バイパスの供用開始に向け、将来管理者である府などの関係機関との協議も進め
ています。今後も関係機関との協議を進めるとともに、工事実施や供用開始に関
しましては、地元自治会をはじめ、皆様方のご協力をいただきますようよろしくお
願いします。

まちづく
り推進部

長

①：④要
望
②：⑥その
他

①１１月１日（金）に京都府への要望活動
を実施しました。
②こん談会時の回答のとおりです。

【質問等】
犬飼バイパスの協議の具体的な中身は。

犬飼バイパスが先に完成した場合、国道423号が９０度に曲がることになり、その
あたりの安全対策や交通規制について協議しています。

まちづく
り推進部

長

⑥その
他

こん談会時の回答のとおりです。

こん談会時の回答のとおりです。2
曽我部
町自治

会

西条区内の唐池の有効活用について
➀多面的な場所にしたい
➁亀岡市と曽我部町で課題の共有を希望する

西条区内にあります唐池につきましては、平成１８年度に取水施設の不具合が生
じたことから、水が溜まらないように地元で底樋及び斜樋を撤去する等の応急対
応がなされてきたところです。
現在も農業用水や防火用水として利用されていないことから、地元の西条区又曽
我部町自治会としても廃池としていきたい意向であることを、令和５年度から相
談を受け旧慣による公有財産の使用権の廃止に向けた手続きを調整していると
ころです。
曽我部町自治会及び西条区の方へも、廃池をしていくにあたっては唐池の廃池後
の跡地利用計画を明確にしておく必要があるということもお伝えさせていただい
ているところです。有効活用としては、ソーラーパネル等も考えられますが、地元
の意向としては、
①多面的な場所にしたいということで、多目的グラウンド及び広場として利用し
たいという意向だと言うことも聞いています。しかしながら跡地利用計画を多目
的グラウンド及び広場としていくには課題があり、課題をクリアしていく必要があ
ります。
そのような状況であることから、課題解決に向けた情報について行政と地元で共
有することは非常に重要だと考えます。
②跡地利用計画を多目的グラウンド及び広場とされた場合の課題については数
多くあると考えられます。
先ず、唐池の場所につきましては集落からも離れており又近くに公道も無い状況
であることから、工事実施にあたっての工事用進入路の問題や、上下水道及び電
気等インフラ整備の必要性も含めた検討が必要と考えます。また整備後のグラウ
ンド及び広場の施設維持管理や駐車場、それらを行う費用及び事業手法等々整
理しなければならない課題が数多くありますので、今後も引き続き各関係所管と
調整し、地元とも共有し協議を重ねていく中で取り組みを進めてまいりますので
ご理解ご協力をよろしくお願いします。

産業観光
部長

⑥その
他
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R６ 地域こん談会まとめ

【質問等】
色々な課題があるとのことだが、まず市の管理下で活用
してほしい。

ため池の利活用ということで、もともとは地元の公的財産という取扱いのため、
どのような利用ができるか地元と協議していきたいと思います。

産業観光
部長

⑥その
他

こん談会時の回答のとおりです。

【質問等】
受け皿として地縁団体が必要と聞いているが。

現在は行政財産である農業用ため池となっています。
現在、実質的な廃止状態であり、行政財産から普通財産とするための、法的な手
続きを進めていきます。

産業観光
部長

⑥その
他

こん談会時の回答のとおりです。

【質問等】
町内に大きなグラウンドがない（小学校のグラウンドも小
さい）ということで、多目的グラウンドにしていただきた
いということを強く望む。進入路の調査も進めていただい
ているということでよかったか。

（産業観光部長）
開発（上物やトイレ等を建てるなら、という意味）がないということであれば、進入
路が市道に隣接している必要性はないと聞いています。そのあたりも含めて、協
議をさせていただきたいと思います。現状農道しかない、ということも課題と考
えます。

（まちづくり推進部長）
面積が１ヘクタール未満で、建物も作らないのであれば、グラウンドの設置に係る
開発許可は必要ありません。（唐池は約６６００㎡と聞いている）。建築許可や擁壁
の構造計算、地盤調査等の制約についても詰めていく必要があります。接道要件
は特にないので、最寄りの市道から接道するという形でよいのではないかと考え
ています。

産業観光
部長

まちづく
り推進部

長

⑥その
他

【産業観光部・まちづくり推進部】
こん談会時の回答のとおりです。

3
曽我部
町自治
会

春日部地内から犬飼バイパスに至る市道格上整備につい
て
➀懸念箇所の解決に向けての対策をお願いしたい。
➁一部だけでも開通させ通行できるようにしたい。

➀当該道路につきましては、国営緊急農地再編整備事業亀岡中部地区（曽我部工
区）において、道路幅員W＝7.0ｍの幹線農道として整備されたものです。
この幹線農道の延伸部についてはほ場整備区域外であるため、ほ場整備事業で
の道路築造が困難となることから、今後、道路管理者と協議・調整を図っていき
たいと考えています。

➁当該道路については、接続する道路の築造が出来てないため、一部だけでも開
通させることは困難になります。
なお、ほ場整備区域内において完成している範囲については、営農のために通行
いただくことは可能です。

産業観光
部長

①②:⑤
困難

こん談会時の回答のとおりです。

【質問等】
当該箇所については道路が途切れており、明らかにおか
しいと思うので、なんとかしてほしい。法貴谷川部分の橋
梁部分等も絡めて、対応していただきたい。

曽我部町ではまず犬飼バイパスの件を（補助金等も受けながら）優先して進めさ
せていただき、一定めどが立ちましたら、他の案件についても協議させていただ
きたいと思います。

まちづく
り推進部

長
③検討 こん談会時の回答のとおりです。

【質問等】
所有者には同意をいただいている。具体的にいつ頃が目
標というのを聞かせていただきたい。

将来的には進めていかなければならない案件だと考えるが、まずは犬飼バイパス
優先となり、現時点では時期は明言できない状況です。千歳町の小口区など、亀
岡市内にも同じような場所が他にもあり、他ともバランスを取った上で進めてい
かなければならないと考えています。

市長
（まちづく
り推進部

長）

③検討 こん談会時の回答のとおりです。
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【質問等】
昔は２０代３０代の人も多かったが、平均年齢が上がりす
ぎており（４0～５０代）、先行きが大変不安である。報酬引
上げだけで解決する問題なのか。

昔と時代は変わっている部分もあります。しかし、団の必要性は高まっているとこ
ろであり、周知を図っていかなければならないと考えます。

総務部長
⑥その

他
こん談会時の回答のとおりです。

【質問等】

４月に区内の製材所で凄まじい火事があった。区内の団
員は７人しかいない。団の必要性を周知していくのもリー
ダーの仕事である、ということを班長にも言っている。 消
防団の教育についても考えてほしい。
今の報酬は個人宛振込みと聞いているが、以前は報奨金
を活動資金に充てていたように思う。区費もそこまで潤沢
にあるわけではない。

分団に対して支給している分もあるが、あくまで団員は公務員であるので、個人
宛振込みとなっています。
リーダーの養成等については、本市主催の防災士養成講座（受講費用補助あり）
についても活用いただきたいと思います。

個人には出動の際の費用を支給しており、昔はすべて分団単位であったが、時代
も変わり、個人に対しても手当を支給するようになっています。

市長
（総務部

長）

⑥その
他

こん談会時の回答のとおりです。

【質問等】
団員不足について、ポンプ操法大会がネックなのではない
か。夜遅くまで練習している姿を見ると、若い者は入らな
いのではないか。親が断るケースもある。今後そのような
（操法大会廃止の）考えはないのか。

操法大会実施の是非を含め、色々な考えがあると思います。現状、団員の定員に
対しての入団率が９割は超えていると聞いています。

総務部長
⑥その

他
こん談会時の回答のとおりです。

4
曽我部
町自治

会

消防団・自主防災会の活動の深化について
①消防団・自主防災会の活動を深化させたい。
②消防団員の活動の問題点
　（職場から火災現場までの移動時間がかかるため、その
間の対応・人員不足の問題等、解決に向けての案はない
か。）

①消防団・自主防災会の活動を深化させたい。
自主防災会・消防団員の皆さんには、地域における防災リーダーとして災害時の
対応をはじめ日頃の防災訓練や研修等、防災・減災に関する取組など、平常時・非
常時を問わず地域に密着し、住民の安全と安心を守るという重要な役割を担って
いただいており、市内各地域の実情に応じて地域で実施される特色ある取組は、
他市に例のない亀岡市の大きな特徴であると考えています。
今後、地域防災の取組を一層深めていくためには、自主防災会と消防団、行政が
日頃から連携しておくことが重要であり、研修や訓練等の機会を通じて、情報収
集・情報伝達の方法など、災害対応に関する認識の共有を図ることが重要である
と考えます。
本市としましても、こうした地域の防災・減災に向けた活動に対して、災害時や訓
練等への各町要員の派遣や各種補助制度、消防団資機材の拡充などの支援に加
え、他地域の先進的な取組などの情報共有、防災士の養成による担い手育成な
ど、地域防災の強化に向けて引き続き協力していきたいと考えています。

②消防団員の活動の問題点
消防団員の就業形態につきましては、時代の流れとともに、多様なものに変化し
てきており、就業場所が亀岡市域から遠方となることから、有事に対する招集に
時間を要する状況もあると認識しています。招集完了までは、地元自主防災会な
どに御協力いただきますようお願いします。
亀岡市については、近隣市町に先立ち、消防団員の処遇を改善し、加入促進を図
るため、団員報酬や活動いただいた団員への出動報酬の引き上げを国が定める
基準に合わせられるよう、段階的に引き上げています。
団員の皆様の御苦労は、報酬だけで賄うことはできませんが、御協力いただける
よう、消防団活動をＰＲし、その使命感と必要性をアピールいただければと思いま
す。

総務部長
⑥その

他

①こん談会時の回答のとおり継続実施し
ている【防災･危機管理係】
①こん談会時の回答のとおりです。【消
防係】

②こん談会時の回答のとおりです。
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5
曽我部
町自治
会

亀岡市・曽我部町の今後の発展について

地域活性化のため、他府県と積極的な連携はとれるか。農
産物、産業等のアンテナショップの設置は可能か

国道423号は、法貴バイパスの整備により、大阪をはじめ阪神地域へのアクセス
が向上し、今まで以上に多くの方が本市にお越しになることが期待されます。
この機会を捉え、隣接する北摂地域の方に、亀岡市の魅力を発信することは、本
市の農産物などの販路拡大や本市への来訪者の増加などにつながり、ひいては
移住者の獲得にもつながる可能性もあると考えています。
魅力を発信する方法として、都市部でのアンテナショップの開設も考えられます
が、店舗の家賃や従業員の人件費などの固定経費をどのように捻出するのかと
いう課題があることも事実です。
まずは、北摂エリアの商業施設などでのイベントの実施や、曽我部町内の農産物
直売所の充実などを通じて本市への来訪者やリピーターを増やしていただくこと
が、第一歩としては確実かと思います。そこでの成果や課題を整理することによ
り、ターゲットとなる層の明確化や販売効果の高い商品の開発にもつながってい
くと思います。
新商品の開発などに使っていただける補助金もございますので、お気軽にご相
談を頂ければと思います。

産業観光
部長

⑥その
他

こん談会時の回答のとおりです。

【質問等】
まる曽玉ねぎの件は　北摂エリアにも宣伝されてるのか。

（産業観光部長）
まる曽玉ねぎは大変ブランド力が高く、石井食品などと加工食品開発を連携して
います。アンテナショップも一つの案だと思いますが、関係機関とも協議し、広報
戦略をきっちり練って進めていきたいと考えます。

（市長）
なごみの里あさひ等、他の町にも直売所は多くあります。佐伯の里（ひえ田野町）
についてもふるさと納税による寄附農産品が多数あります。
犬飼バイパス完成後、地元事業所から販売所を立ち上げたいとの声もありますの
で、地元特産品のまる曽玉ねぎを販売・購入できるなど、ふるさと納税返礼品と
しての活用等も進めていくと、アピールが広がっていくのではないかと考えます。

市長
（産業観光

部長）

⑥その
他

こん談会時の回答のとおりです。

【質問等】
佐伯の里でも曽我部町の特産品を出品している。様々な
場所から特産品を集めていかないといけない。JR駅構内
等でＰＲを実施できたら効果的と考える。

亀岡駅南口のエリア（キッチンカーが出店しているところ）でも販売可能となって
いるので、適宜活用いただきたいと思います。

市長
（産業観光

部長）

⑥その
他

こん談会時の回答のとおりです。

6
曽我部
町自治
会

動物死骸撤去の窓口について
① 死骸がある場所により担当部署が違ってくるため、窓
口を１本化できないか
② 住民には場所の詳細が分からないため、明確に対応窓
口を示すことは可能か

① 市民の皆さんからの通報などにより、野生動物などの死骸があることを覚知
した場合には、公共の場所にあってはその場所を所管する部署が回収を行い、個
人の敷地である場合には、資源循環推進課において回収しています。なお、ご連
絡をいただく窓口が不明な場合には、市役所代表番号「22-3131」にご連絡くだ
さい。
② 主には、
道路・河川内のものは土木管理課、
田畑のネットなどにかかったものは農林振興課、
個人の敷地内のものは資源循環推進課が窓口となります。
今の回答内容では分かりにくいと思いますので、一度、市の方で協議させていた
だきます。

環境先進
都市推進
部長

①実施

資源循環推進課が担当窓口となり同課
から担当課へ引き継ぐこととします。な
お、夜間・休日は市役所代表電話番号へ
ご連絡願います。
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その
他意
見等

西条穴太線のカーブ部分が狭くなっている件（アスファル
トが崩れており、２.4メートルほどしかない） について、要
望を続けている。隣接する土地所有者からも土地を無償
提供するという話があった。せめて地蔵があるところまで
でも早急に整備をしてほしい。

現地の状態は確認しています。分筆や測量に係る経費が必要となるため、現時点
では、いつ頃、というのは明言できません。

まちづく
り推進部

長

②実施
予定

年度内完成で実施予定です。

その
他意
見等

春日部区から中区までの道、道中央の白線が非常に薄く
なっている。市にも要望したところであるが、どのように
対応されるのか。他にもそのようなところはあると思う
が、道を作った以上は維持管理も市の責任ではないのか。

交通量の多い場所から順次対応をおこなっています。当該地域も走行量が多いと
ころであると考えるので、できるだけ早急に対応していきたいと思います。

まちづく
り推進部

長

②実施
予定

年度内完成で実施予定です。

その
他意
見等

南条郵便局前の信号について、変則５叉路かつ歩行者用
の信号となっており、車両用の信号にはなっていない。以
前に要望したはずだが、その後どうなっているのか。

年に一回、府民協働型インフラ保全事業（警察管理の信号機に係る要望が可能）と
いうものがあるので活用していただきたいと思います。

まちづく
り推進部

長

⑥その
他

こん談会時の回答のとおりです。

その
他意
見等

（今年度に）申請した要望に係る回答はいつ頃になるの
か。

近日回答させていただきます。 総務部長 ①実施 7月24日付で回答しております。

その
他意
見等

重利西条線の拡幅について、できるところから進めてい
ただくということはできないか。

先日土木課に行ったとき、地元説明があるという話で
あったが、その後、何も聞いていない。

用地整理や相続の関係等も詰めなければいけないが、まとまった国費が確保さ
れれば順次進めていく、というところです。

担当課から区長様へ、進捗状況について連絡させます 。

まちづく
り推進部

長

⑥その
他

令和６年１１月に、電話にて中西区長様へ
説明しました。
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